## Martes 07 de Octubre del 2008

Última modificación 07.10.2008

El Financiero El pánico inunda los mercados Clara Zepeda Hurtado El miedo tumbó a todas las bolsas de valores del mundo. El segundo "lunes negro" consecutivo se gestó en Asia, continuó en Europa, chocó en Wall Street y pegó en toda América. Aprobado el Programa para el Saneamiento de Activos en Problemas en Estados Unidos, considerado como insuficiente en el mediano plazo, los mercados financieros internacionales examinan minuciosamente la salud de la economía real estadounidense, la solvencia de los bancos europeos y el congelamiento del crédito. La percepción de que la crisis crediticia ha empujado a las economías del orbe más allá del punto de inflexión y que una recesión en Estados Unidos está rompiendo el paso de crecimiento de Asia y Europa, no dejaron esperanza para los mercados accionarios, que vieron reducir el precio de las acciones de las empresas del mundo. Sufre el peso su peor caída desde marzo de 1995 (Clara Zepeda Hurtado) El peso mexicano sufrió su peor jornada desde el 9 de marzo de 1995, al caer 6.87 por ciento frente al dólar spot y cerrar en un máximo histórico de 11.9800 unidades, ante la fuga de inversionistas a activos financieros más seguros, como reacción a su elevado nerviosismo. Justo tres meses después del "funesto error de diciembre" y a unos días de que se diera luz verde al rescate financiero en México, el peso retrocedió 7.55 por ciento en marzo de 1995, desde entonces la moneda azteca no vivía una caída en porcentaje similar. De acuerdo con estadísticas del Banco de México (Banxico), la moneda mexicana llegó a tocar en la jornada las 12 unidades por dólar, pero recortó la caída. El peso perdió ayer 77 centavos respecto al cierre previo. Agotado, el modelo económico de México Isabel Becerril En México, el modelo económico está agotado y no responde a las necesidades de la población, lo que en el corto plazo puede provocar un fuerte problema social. Ángel Buendía, presidente del Colegio Nacional de Economistas (CNE), añadió que en el país no sólo hay que armar un nuevo esquema económico, sino rediseñar el papel del Estado en esa materia. En estos momentos, el gobierno debe hacer una vigilancia estricta en la aplicación de los recursos y acelerar el gasto en los presupuestos de los programas, a fin de que nuestra economía pueda sortear parte del impacto que tendrá con la crisis económica de Estados Unidos. Indicadores compuestos muestran fragilidad económica Arturo Robles El comportamiento de la economía mexicana durante julio permitió ver que la crisis del sistema financiero estadounidense se manifestará de forma más acelerada en la segunda mitad del año. Los indicadores compuestos, que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestran que en este momento la economía va a menor ritmo y que en el corto plazo las expectativas no son alentadoras. Se rebasará la meta de 20 mil mdd de IED: Bruno Ferrari Ivette Saldaña A pesar de que la economía internacional atraviesa por "momentos sumamente serios", el director general de ProMéxico, Bruno Ferrari, aseguró que el país está más preparado para enfrentar esa crisis. Y aunque hay capitalistas extranjeros que replantean sus proyectos, las inversiones siguen llegando al país y seguramente rebasaremos la meta de 20 mil millones de dólares. Pese al panorama económico mundial, no se ha visto que alguna de las inversiones que se anunció para México se esté deteniendo. Gracias a la labor de los funcionarios de ProMéxico, de enero a julio se captaron inversiones por mil 985 millones de dólares, y se promovieron exportaciones por 729 millones. Produccción acuícola, a la baja: FAO (Héctor A. Chávez Maya) La industria de la acuicultura enfrenta nuevos desafíos para satisfacer la futura demanda mundial de pescado, pues según la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), los pequeños productores del ramo en países en desarrollo encuentran dificultades para exportar, y necesitan ayuda para ser competitivos y tener acceso a los mercados internacionales. El organismo informa que en 2006 en el planeta se consumieron 110.4 millones de toneladas de pescado, 51.7 por ciento de las cuales provenían de la acuicultura, debido a que la producción de la pesca de captura tradicional ha alcanzado un límite. Así, para satisfacer la demanda de una población mundial en aumento, en 2030 la acuicultura deberá producir 28.8 millones de toneladas adicionales al año, hasta alcanzar las 80.5 millones, sólo para mantener el nivel actual de consumo per cápita. México, a la zaga en el desempeño laboral Mariana Otero-Briz La falta de vinculación de las instituciones académicas con los requerimientos del sector productivo, así como la ausencia de una cultura de productividad laboral en los empresarios y los trabajadores, son los principales factores para que México presente un rezago en materia de productividad en el trabajo. Alfonso Romero Suárez, coordinador del Centro Nacional de Desarrollo del Empleo y la Productividad (CNDEP) de la CROC, señaló asimismo que los bajos índices del país en materia de productividad laboral se deben principalmente a que la clase asalariada no tiene conciencia de que la implantación de esos esquemas representa un factor para mejorar sus ingresos. Mientras, los empresarios siguen con la idea de que se trata de "hacer más con menos", apuntó en entrevista con EL FINANCIERO. El Reforma Cotiza dólar en 12.25 pesos Sandra ReyesCiudad de México (7 octubre 2008) - La divisa en las ventanillas bancarias del País se cotiza hoy por encima del nivel alcanzado ayer de 12 pesos, ante persistentes temores de un agravamiento en la crisis financiera global. El tipo de cambio se cotiza en 11.85 pesos a la compra y 12.25 pesos a la venta, un alza de 32 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. La moneda de México prolongaba su depreciación del lunes ante la aversión mundial al riesgo. "Es la volatilidad más alta que hayamos visto en los últimos 13 años", dijo un director de mesa de cambios. Eleva Fed confianza; avanza BMV Sandra ReyesCiudad de México (7 octubre 2008).- Las bolsas mundiales y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) recuperan terreno luego de que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció que comprará papeles comerciales a compañías para ayudarles a financiar sus operaciones diarias, luego del derrumbe de la víspera. En Europa, las bolsas que registran ganancias son la de París, que sube 2.18 por ciento, mientras que la de Londres repunta 1.89 por ciento. En América, el índice Dow Jones revirtió las ganancias iniciales al caer 0.34 por ciento, mientras el Nasdaq retrocedió 0.83 por ciento. Avanzan los petroprecios Nueva York, Estados Unidos (7 octubre 2008).- Los precios del petróleo en EU recuperaban 3 dólares este martes en la apertura en Nueva York, cuando la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) analiza reducir su producción para contener la caída de las cotizaciones. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (designación del "light sweet crude" negociado en EU) para entrega en noviembre se negociaba a 90.85 dólares, en alza de 3.04 dólares en relación al cierre del lunes. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para

noviembre subía 1.82 dólares a 85.50 dólares por barril en el mercado ICE. Obliga crisis a ajustar Presupuesto 2009 Jessika Becerra y Dayna MeréCiudad de México (7 octubre 2008).- El presupuesto para 2009 deberá ajustarse en los próximos 15 días ya que se prevé menor precio del petróleo, así como baja recaudación, estimó Gustavo Madero, presidente de la Cámara de Senadores. "Es importante hacer los ajustes con información reciente de las variables económicas del próximo año, estoy hablando del precio del petróleo, recaudación, tasas de interés, inflación, todo esto se tiene que estimar de nuevo y revisar, y muchas de estas variables a la baja. "Tiene que estar en los próximos 15 días, esto no va a aguantar más", explicó el legislador. Ven precarios empleos verdes Arturo RiveroCiudad de México (7 octubre 2008).- El cambio climático generará millones de "empleos verdes", muchos ya en curso, sin embargo, las actividades a desempeñar no reúnen las características de un "trabajo decente", señala la Organización Internacional del Trabajo. Bajos salarios, inseguridad en los contratos de trabajo y exposición a materiales peligrosos son las principales características de los llamados "empleos verdes", detalla el informe "Empleos verdes: hacia el trabajo decente en un mundo sostenible con bajas emisiones de carbono". En el documento se afirma que la transformación de modelos de empleo e inversiones como consecuencia de los esfuerzos por reducir el cambio climático y sus efectos generan nuevos puestos de trabajo en muchos sectores y economías. Baja 46.5% el gas natural Evangelina VargasCiudad de México (7 octubre 2008).- Por tercer mes consecutivo el precio de referencia del gas natural retrocedió en octubre para ubicarse en 6.74 dólares por millón de BTUs, lo que representa un 46.5 por ciento menos que en julio de este año cuando alcanzó un máximo histórico de 12.6 dólares por millón de BTUs, según datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). De diciembre del año pasado al séptimo mes de este 2008, el hidrocarburo había acumulado un incremento de 92 por ciento, por lo que este retroceso representa un respiro para la industria, principalmente la del acero y el vidrio, que son consumidoras intensivas de gas. Las cámaras empresariales del País se quejaron en repetidas ocasiones, durante los últimos meses, de los fuertes incrementos en costos de operación que enfrentaron distintas empresas y negocios, principalmente las pequeñas y medianas, como resultado de los altos precios de los energéticos. Pega crisis a valor de firmas mexicanas Ciudad de México (7 octubre 2008).- La crisis financiera de Estados Unidos ya golpeó a las empresas mexicanas. Desde el cierre de junio pasado hasta ayer, las 15 firmas que más demanda tienen en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) han perdido 28 por ciento de su valor, en promedio, como producto de la volatilidad. Las firmas son ICA, Cemex, Mexchem, Comerci, Ideal, Walmex, Grupo Carso, Modelo, Grupo México, FEMSA, América Móvil, Televisa, Bimbo, TV Azteca y Telmex. Encabeza Zedillo reformas al BM Washington DC, Estados Unidos (7 octubre 2008).- El presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, anunció el nombramiento del ex Presidente mexicano Ernesto Zedillo como jefe de una comisión para modernizar la gestión de la institución. "El Banco Mundial también necesita reformas", dijo al anunciar el nombramiento. Zedillo, de 56 años de edad, preside en la actualidad el Centro de Estudios sobre la Mundialización de la universidad estadounidense de Yale y sería el encargado de realizar la reforma que desde hace varios años se pide en el organismo internacional, fundado en 1944. Ante analistas financieros, y a unos días de la tradicional asamblea anual del BM y el Fondo Monetario Internacional, propuso también reformar al G7, que reúne a las siete economías más industrializadas del orbe, para incluir también a los países emergentes más importantes, entre los que se contarían México y Brasil. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66945.htmlMéxico resistirá ajuste petrolero. prevén José Manuel Arteaga México cuenta, por primera vez en su historia, con fondos por 55 mil millones de pesos para hacerle frente a un ajuste petrolero, informó el coordinador del PAN en el Senado de la República, Gustavo Enrique Madero. Ayer, la mezcla mexicana de exportación retrocedió, en una sesión, 7.06%, al ubicarse en un nivel de 77.97 dólares por barril, cuando el viernes pasado se ubicó en 83.19 dólares por unidad. El crudo mexicano registró su máximo registro el 14 de julio de 2008, cuando alcanzó un tope máximo histórico nominal de 132.71 dólares por barril. Entrevistado después de participar en la Semana Nacional de Educación Financiera 2008, Madero agregó que el techo disponible para el gasto público, el próximo año, deberá ser revisado para incurrir en el menor déficit posible. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66942.htmlCrudo, debajo de 90 dólares Ricardo Jiménez El mercado del petróleo internacional registró una fuerte caída, al observarse cotizaciones por debajo de los 90 dólares por barril, resultado por las expectativas de que la creciente crisis financiera siga erosionando la debilitada demanda mundial del hidrocarburo. Los precios del crudo se han desplomado desde el precio máximo registrado el pasado 4 de julio, cuándo alcanzaron un valor de 147 dólares, debido a que los altos precios de los combustibles y la crisis financiera han desgastado la demanda en Estados Unidos, el mayor consumidor mundial de energía. En ese contexto, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) llegaron a 88.17 dólares por barril, que frente al cierre del viernes pasado (93.33 dólares) significó una baja de 5.16 dólares, 5.53%, mientras el Brent de Londres reportó un precio de 83.68 dólares, lo que respecto a las cotizaciones de la jornada previa (90.25 dólares) resultó un ajuste a la baja de 6.57 dólares, equivalente a menos 7.23%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66950.htmlUrge crear un nuevo orden mundial: BM Wilbert TorreCorresponsal WASHINGTON.— Robert Zoellick demandó sustituir el G7 por uno más extenso y mejor preparado para enfrentar la crisis financiera mundial y anunció una comisión de alto nivel encabezada por el ex presidente mexicano Ernesto Zedillo para trabajar en un proyecto de modernización que haga más dinámico, efectivo y eficiente al Banco Mundial. En una amplia exposición sobre modernización del multilateralismo y los mercados, el presidente del Banco Mundial dijo que el G7 no funciona de manera ideal y propuso un nuevo grupo que incluya a Brasil, China, México, Rusia, Suráfrica y los que conforman al grupo actual: Alemania, Canadá, Francia, Italia, Japón y Reino Unido. &Idquo; El G7 no funciona. Necesitamos un grupo mejor para un momento distinto", advirtió. Mencionó que el Grupo de los 20 (G20), aunque valioso, tiene demasiadas dificultades para pasar del discurso a la acción. Un nuevo grupo tendría que incorporar a las economías emergentes y tener capacidad suficiente para adaptarse a las circunstancias económicas que enfrenta el mundo, dijo. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66948.htmlDisminuirá en México la atracción de flujos de capital Manuel Lombera Martínez Los flujos de capital en México disminuirán, pese a ser uno de los países de menor riesgo crediticio entre las naciones emergentes, coincidieron especialistas. La falta de liquidez en el sistema bancario es un problema global, lo que merma las inversiones a nivel internacional. En México, la disminución de capital será

&ldguo:considerable&rdguo:, calificó Federico Hernández, socio de Práctica de Finanzas Corporativas de la consultora KPMG. Sin embargo, no se espera salida de capitales de nuestro país, afirmó Jorge Schaar, socio de asesoría financiera de Deloitte. Incluso, México es el más atractivo para recibir capital privado en América Latina después de Brasil, dijo. El Economista http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/07/2585/bmv-opera-en-terreno-positivo-ante-plan-de-lafed/BMV opera en terreno positivo ante plan de la FedLa BMV opera a la alza luego de que la Fed anunció que comprará papeles comerciales a compañías para ayudarles a financiar sus operaciones diarias, en un esfuerzo por reducir el caos en los mercados. La Bolsa mexicana subía el martes 1%, luego de que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció que comprará papeles comerciales a compañías para ayudarles a financiar sus operaciones diarias, en un esfuerzo por reducir el caos en los mercados globales. El principal índice de la bolsa mexicana, el IPC, ganaba 218.52 puntos, a 21,968.54 unidades, en una sesión volátil que se separaba del comportamiento negativo de los mercados en Estados Unidos. Previamente el mercado llegó a trepar hasta un 3.76 por ciento. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/07/2582/se-mantienen-a-la-alza-las-reservas-internacionales-demexico/Se mantienen a la alza las reservas internacionales de México Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio, pero el monto se redujo después de que el Gobierno comprara 8,000 millones de dólares para cubrir operaciones de divisas. Los ingresos derivados de los altos precios del petróleo han sostenido, en gran medida, a las reservas. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/07/2578/wall-street-opera-con-altibajos-por-falta-de-coordinacionen-bancos-centrales/Wall Street opera con altibajos por falta de coordinación en bancos centralesNUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses pasaron brevemente a terreno negativo el martes, presionadas por el sector financiero ante la decepción del mercado por la ausencia de una política coordinada para la reducción de las tasas de interés por parte de los bancos centrales. Este sentimiento opacó el optimismo moderado sobre el plan de la Reserva Federal para fortalecer el mercado de papeles comerciales. El promedio industrial Dow Jones perdía 41.50 puntos, o 0.42%, a 9,914 unidades. El índice Standard & Poor's 500 caía 4.81 puntos, o 0.46%, a 1,052.08. El índice compuesto Nasdag retrocedía 13.13 puntos, o 0.70%, a 1,849.83 unidades. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2565/continua-el-panicoen-mercados-asiaticos-por-crisis-financiera/Continúa el pánico en mercados asiáticos por crisis financieraTokio.- Los mercados de Asia vivían momentos de pánico este martes, con un espectacular desplome inicial de Tokio, que logró reponerse, y las demás bolsas de la región zarandeadas en un contexto de crisis financiera y depreciación galopante del dólar respecto al yen. Al día siguiente de una caída generalizada de las Bolsas mundiales, y mientras los Gobiernos europeos intentaban tranquilizar a los pequeños ahorradores, las plazas financieras de Asia empezaron el día con vientos de pánico, aunque la moderación se fue imponiendo poco a poco. El índice Nikkei de la Bolsa de Tokio pasó por debajo de los 10,000 puntos por primera vez en casi cinco años, tras caer hasta un 5.32% en las primeras operaciones antes de limitar la baja a -3.10% a las 02:00 GMT. http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2561/la-dificildecision-del-banxico/La difícil decisión del BanxicoAnte la peor caída del peso desde la crisis de 1995, el Banxico podría intervenir en caso de que la estabilidad de la economía se ponga en riesgo. Sin embargo, esto podría ser contraproducente. El Banco de México (Banxico) estaría tratando de evitar apuntalar al peso, fuertemente debilitado por la crisis financiera global, luego de años de oposición a la intervención en el mercado cambiario, estimaron el lunes analistas. Sin embargo, el banco central podría verse obligado a intervenir si el peso continúa su caída y pone en riesgo la estabilidad económica mexicana, ganada con mucho esfuerzo. El lunes, el peso mexicano cayó 6.43% a 11,98 unidades por dólar, en medio de la creciente angustia en los mercados globales alrededor de una crisis financiera global y la amenaza de una reducción del crecimiento económico mundial. http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/06/2320/esel-momento-comercial-de-los-paises-del-sur-bm/Es el momento comercial de los países del Sur: BMWashington.-Mientras la crisis financiera obliga a los inversores europeos y estadounidenses a hacerse a un lado, los mercados emergentes están buscando cada vez más invertir en otras economías en desarrollo, dijo el lunes un importante funcionario del Banco Mundial. James Bond, vicepresidente ejecutivo en ejercicio y director de operaciones del Organismo Multilateral de Garantía de Inversiones, una agencia del Banco Mundial, dijo que ya hay indicios de que la Inversión Extranjera Directa de los países de Occidente en las economías emergentes había sido afectada por las turbulencias en los mercados crediticios. http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/06/2315/se-desploma-mezclamexicana-cierra-en-us7797/Se desploma mezcla mexicana; cierra en US77.97El crudo mexicano regresó a los niveles registrados en enero y está a US4.17 de registrar de nueva cuenta el precio mínimo de 2008, cuando cerró en US73.80 el barril. El crudo mexicano regresó a los niveles de enero, al iniciar la semana con una baja de 5.92 dólares respecto a la sesión anterior para cotizar en 77.97 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). De hecho, la mezcla mexicana de exportación está a 4.17 dólares de regresar nuevamente al precio mínimo de 2008, registrado el 6 de febrero cuando el barril cerró en 73.80 dólares. Bursamétrica también reportó bajas generalizadas en los precios de los crudos de referencia, debido a que se tiene una perspectiva de que el crecimiento económico en Estados Unidos va a ser menor. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2008/10/07/index.php?section=economia&article=022n2ecoPerdió la BMV 5.40%, empujada por los desplomes en las bolsas mundiales Juan Antonio Zúñiga La incertidumbre en el futuro financiero de Estados Unidos provocó el desplome de los mercados bursátiles del mundo, movimiento al que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no fue ajena. En una jornada bursátil completamente inestable, el Indice de Precios y Cotizaciones (IPC) llegó a perder hasta 9.99 por ciento a las 9:52 horas, aunque luego tuvo algunos " rebotes" que lo ubicaron en niveles de hace dos años. Lunes negro, que cabalísticamente se suma a los grandes " lunes negros de octubre" cuando se han suscitado los cracs bursátiles de 1929, aquel que provocó la "gran depresión", y el de 1987. Así fue la jornada bursátil de ayer, que finalmente logró recuperar un poco de lo perdido para finalmente cerrar con una pérdida de mil 240.37 puntos, es decir, un retroceso de 5.40 por ciento en su principal indicador que finalmente quedó en 21 mil 749.13 puntos. http://www.jornada.unam.mx/2008/10/07/index.php?section=economia&article=023n1ecoYa no funciona el sistema

multilateral vigente, afirma Robert ZoellickRoberto González Amador Washington, DC, 6 de octubre. La crisis financiera que estalló en Estados Unidos mostró &ldquo:el lado oscuro de la conexión global&rdquo:, planteó Robert B. Zoellick. presidente del Banco Mundial (BM). &Idquo:La cruda realidad es que los países en desarrollo deben prepararse para una disminución del comercio, los flujos de capital, las remesas y la inversión interna, así como una desaceleración del crecimiento", añadió. El sistema multilateral vigente " ya no funciona", afirmó Zoellick, quien propuso incorporar al Grupo de los 7 países más avanzados a siete naciones en desarrollo, entre ellas México y Brasil, para conformar &Idquo;un nuevo grupo directivo", que &Idquo;movilice esfuerzos para solucionar problemas". http://www.jornada.unam.mx/2008/10/07/index.php?section=economia&article=025n1ecoEl rescate de Bush no servirá de nada, es ineficaz e insuficiente: Joseph StiglitzIsrael Rodríguez y agencias Ginebra, 6 de octubre. El premio Nobel de Economía 2001, Joseph Stiglitz, mencionó que desgraciadamente el paquete de rescate financiero por 700 mil millones de dólares que adoptó el gobierno de Estados Unidos no va a servir de mucho, pero reconoció que " es mejor que nada". Subrayó que el plan estadunidense es ineficaz e insuficiente y auguró que "la economía de Estados Unidos se dirige hacia una larga recesión". Dijo que para recobrar la confianza en los mercados se debe crear un nuevo sistema regulatorio, que tome en cuenta las enseñanzas del pasado. Afirmó que es imperativo que en tiempos de crisis, se revise de manera comprensiva un seguro de depósitos para los inversionistas, que consideró esencial para crear confianza. http://www.jornada.unam.mx/2008/10/07/index.php?section=economia&article=027n1ecoCaen bolsas de Latinoamérica por la fuga de inversionistas de mercados emergentes Buenos Aires, 6 de octubre. Acciones, bonos y monedas de América Latina se hundieron por el agravamiento de la crisis financiera mundial, lo que generó una ola de pesimismo sobre los mercados emergentes. El índice MSCI de acciones latinoamericanas perdió casi 20 por ciento, debido a que los inversionistas abandonaron activos de países emergentes y se refugiaron en masa en el oro y en los bonos del tesoro. El índice latinoamericano, en el que pesan mucho las acciones brasileñas, cayó 11.38 por ciento. " Estamos en estado de pánico. Los mercados están fuera de control ", expresó Bertrand Delgado, economista de IDEAglobal. La Bolsa de Sao Paulo cayó 15 por ciento, lo que obligó a paralizar dos veces sus negocios. Posteriormente moderó las pérdidas a una baja final de 5.45 por ciento, gracias a medidas "anticrisis" anunciadas por el gobierno.

http://www.jornada.unam.mx/2008/10/07/index.php?section=economia&article=026n1ecoPánico "tira" las bolsas de Asia y EuropaLa desconfianza ante el plan de rescate de George Bush llevó a las bolsas europeas y asiáticas a registrar su peor caída porcentual de la historia, que las situó en mínimos de hace cuatro años. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con un descenso de 7.4 por ciento, superando la caída de 6.3 por ciento del 11 de septiembre de 2001. La peor situación en Asia se registró en Indonesia, donde el índice principal terminó la jornada 10.02 por ciento menos que el viernes. El nuevo "lunes negro" en los índices europeos lo encabezó el indicador PSI-20 de Lisboa con un derrumbe de 9.86 por ciento, seguido del parisino CAC-40, que se hundió 9.04 por ciento, Londres -7.85 por ciento, Frankfurt -7.07, Zurich -6.12, Madrid -6.06 y Milán -8.24. Royal Bank of Scotland que se desplomó 20 por ciento, Barclays 13.8 por ciento y UBS 12.4 por ciento.